

**PENERAPAN *CUSTOMER RELATIONSHIP MANAGEMENT* (CRM)  
BERBASIS *WEBSITE* DI CV RIZ PLAKAT JAYA DI SURABAYA**

**SKRIPSI**

Diajukan Kepada Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya  
Untuk Memenuhi Salah Satu Persyaratan dalam Memperoleh  
Gelar Sarjana Ilmu Komunikasi (S.I.Kom)



**RISMA RIZQIYAH SABATINI**

**B96213110**

**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA  
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI  
JURUSAN KOMUNIKASI  
PROGRAM STUDI ILMU KOMUNIKASI  
FEBRUARI 2018**































(CRM). Secara khusus, perusahaan akan berusaha memberikan layanan yang sifatnya personal sehingga dapat memberikan kepuasan yang tinggi pada pelanggannya.

*Customer Relationship Management* adalah pendekatan baru dalam mengelola hubungan korporasi dan pelanggan pada level bisnis sehingga dapat memaksimalkan komunikasi. CRM mengkombinasikan kebijakan, proses, dan strategi yang diterapkan perusahaan menjadi satu kesatuan yang digunakan untuk melakukan interaksi dengan pelanggan dan juga untuk menelusuri informasi pelanggan.

CRM merupakan pendekatan yang terintegrasi untuk mengidentifikasi, memperoleh dan mempertahankan pelanggan, dengan cara memberikan organisasi untuk mengelola dan mengkoordinasikan interaksi pelanggan pada beberapa *channel*, departemen, jalur bisnis, dan geografi, dan juga CRM dapat membantu organisasi memaksimalkan keuntungan/value dari setiap interaksi pelanggan dan mendorong performance perusahaan menjadi lebih unggul.

CRM merupakan aset yang sangat berharga bagi pihak perusahaan dalam menjalin hubungan dengan pelanggan CRM merupakan dinamika perubahan strategi, proses organisasional, dan teknis yang dilakukan organisasi dalam rangka mengelola perusahaannya secara lebih baik dan selaras dengan perilaku pelanggan dan bertujuan untuk meningkatkan hubungan antara perusahaan dengan pelanggan. Selain itu juga mengharapkan peningkatan pendapatan pada perusahaan dan menghasilkan pelayanan yang paling memuaskan dengan memanfaatkan informasi pelanggan untuk memenuhi







## b. Pelaku Usaha

Menumbuhkan kesadaran bagi pelaku usaha untuk melakukan persaingan usaha yang memiliki keunggulan bersaing (*competitive advantage*).

## E. Kajian Hasil Penelitian Terdahulu

No.	Nama Pengarang	Judul Penelitian	Persamaan	Perbedaan
1.	Dzikiryati Yuni Ersi, Hatane Semuel (2014) - Jurnal	Analisis CRM, Kepuasan Pelanggan Dan Loyalitas Produk UKM Berbasis Bahan Baku Terigu Jawa Timur	Penelitian ini berpacu pada pengembangan CRM yang dijadikan strategi pemasaran pada suatu instansi, perusahaan, dan sebagainya.	Penelitian ini dilakukan untuk melihat seberapa besar strategi pemasaran menggunakan CRM mampu memberikan kepuasan dan berpengaruh positif terhadap loyalitas.
2.	Anatasha Onna Carissa, Achmad Fauzi, Srikandi Kumadji. (2014) - Jurnal	Penerapan <i>Customer Relationship Management (CRM)</i> Sebagai Upaya Untuk Meningkatkan Loyalitas Pelanggan (Studi Kasus Pada Bandung Sport Distro Malang)	Penelitian ini bertujuan untuk mengembangkan strategi pemasaran dengan menggunakan CRM.	Penelitian ini dilakukan untuk mengetahui dan menjelaskan penerapan strategi CRM yang diterapkan oleh BandungSport sebagai upaya meningkatkan loyalitas pelanggan dan untuk mengetahui dan menjelaskan









- a. *External Customer*. Merupakan *customer* di luar perusahaan atau organisasi.
- b. *Internal Customer*. Merupakan *customer* yang masih merupakan bagian dari organisasi atau perusahaan.
- c. *Customer Attribute*. Merupakan karakteristik *customer* yang dikelompokkan berdasarkan tipe *demographic* (umur, pendapatan, pendidikan, dsb), *psychographic* (kultur, kelas sosial, hobi, dsb.) atau *firmographic* (jenis bisnis suatu perusahaan, tipe perusahaan, jam kerja, dsb.)

### 3. Komunikasi Pemasaran

Komunikasi pemasaran (*marketing communication*) dalam implementasi program strategi pemasaran merupakan tahapan proses atau langkah-langkah yang tidak dapat dipandang remeh, hal ini disebabkan sebagai apapun rencana strategi pemasaran yang dirancang sesuai dengan kondisi dan posisi persaingan industrinya suatu produk, maka bila proses komunikasi pemasaran tidak dijalankan secara efektif dan efisien pasar sasaran (*target market*) tidak tahu bahwa produk yang diinginkan dan diminta konsumen beredar di pasar.

Komunikasi pemasaran oleh perusahaan dapat diarahkan untuk mempengaruhi konsumen terhadap gaya, dan harga produk, bentuk dan warna kemasan, sikap dan cara berpakaian wiraniaga, dekorasi toko, sebagai bentuk komunikasi kepada pembeli. Kotler & Keller,







Sebuah organisasi tidak mendukung sejumlah besar pelanggan yang harus menginstal dan merawat perangkat lunak CRM milik perusahaan. Sebaliknya sistem berbasis *browser*, hanya membutuhkan *browser* standar (mungkin versi tertentu) di komputer klien.

Jadi, *website* dapat diibaratkan sebuah tempat di internet, siapa saja di dunia dapat mengunjunginya, kapan saja mereka dapat mengetahui tentang apa saja, memberi pertanyaan, memberikan masukan atau bahkan mengetahui dan membeli produk dari perusahaan.

#### **G. Kerangka Pikir Penelitian**

Proses penelitian ini diawali dari fenomena melejitnya perusahaan-perusahaan yang menerapkan pemasaran *online* untuk mengatasi persaingan bisnis yang sedang ramai-ramainya. Teknologi modern menjadi latar belakang sebuah perusahaan beralih dari cara lama dan membuat strategi baru untuk bisa mencapai target atau menciptakan keuntungan yang lebih besar lagi.

Berdasarkan realitas di atas, peneliti tertarik untuk mengetahui bagaimana bentuk dan penerapan *customer relationship management* di Riz Plakat Jaya, yaitu salah satu usaha yang menjual berbagai macam cinderamata seperti, trophy dan plakat, yang menggunakan *website* sebagai wadah untuk berkomunikasi dengan pelanggan dan menerapkan *Customer Relationship Management* (CRM) di berbagai *Website* dan menghubungkannya dengan *Social Media* untuk melakukan berbagai macam hubungan dengan pelanggan.









## 2. Obyek Subyek dan Lokasi Penelitian

Adapun obyek penelitian ini ialah komunikasi pemasaran dan menjelaskan tentang bentuk dan penerapan *customer relationship management* yang dijalankan di Riz Plakat Jaya. Sedangkan subyeknya adalah pemilik dan pengelola *website* Riz Plakat Jaya. Dalam penelitian ini, karena pemilik dan pemegang atau pengelola *website* Riz Plakat Jaya adalah satu orang yang sama, maka beliau lah yang menjadi subyek.

Penelitian ini terjadi di Riz Plakat Jaya yang beralokasi di Jalan Jemur Ngawinan No. 56 di Surabaya dengan alasan sebagai berikut:

- a. Di Riz Plakat Jaya terdapat *website* yang membantu setiap proses pemasaran meskipun pada *home industry* Riz Plakat Jaya sudah menampilkan banyak karya, *website* Riz Plakat Jaya sangat membantu dengan lebih banyak memberikan informasi secara lengkap tentang detail desain cinderamata yang akan dibuat.
- b. Peminat produk Riz Plakat Jaya terdiri dari organisasi, lembaga, dan perorangan.
- c. Setiap hari *visitors* *website* Riz Plakat Jaya selalu ramai.
- d. *Website* Riz Plakat Jaya memakai SEO sehingga *website* tersebut bisa selalu berada pada urtan pertama berdasarkan *keyword* yang diketik.

## 3. Jenis dan Sumber Data

Jenis penelitian pada skripsi ini adalah penelitian lapangan (*field research*), yaitu suatu penelitian yang meneliti objek di lapangan untuk





























*Marketing*. Sementara itu, kelompok lain yang berkeyakinan bahwa tidak semua pelanggan menghendaki hubungan dengan supplier, menghapus kata ‘hubungan’, dan memilih istilah yang lebih singkat, yaitu ‘manajemen pelanggan’ alias ‘*customer management*’. Ada pula pihak-pihak yang lebih menyukai istilah ‘*Relationship Marketing*’. Apa pun istilahnya yang jelas CRM adalah praktik berbisnis yang terfokus atau berorientasi pada pelanggan. CRM dapat dikaji dari tiga tataran, yakni tataran strategis, operasional, dan analitis.<sup>35</sup>

<b>Tataran CRM</b>	<b>Dominasi</b>
1. Strategis	Pandangan ‘top-down’ tentang CRM sebagai strategi bisnis paling penting yang mengutamakan konsumen dan bertujuan memikat dan mempertahankan konsumen yang menguntungkan.
2. Operasional	Pandangan tentang CRM yang berfokus pada proyek-proyek otomatisasi seperti otomatisasi layanan, otomatisasi armada penjualan, dan otomatisasi pemasaran.
3. Analitis	Pandangan ‘bottom-up’ tentang CRM yang terfokus pada kegiatan penggalian data konsumen untuk tujuan-tujuan strategis dan taktis.

Tabel 2.1

Pada awal kemunculannya CRM dipadukan sendiri menjadi sebuah aplikasi yang membantu perusahaan untuk berkomunikasi dengan pelanggan atau konsumen, akan tetapi seiring dengan kemajuan teknologi CRM bisa dilihat hanya dengan tersambung dengan internet.

<sup>35</sup> Francis Buttle, *Customer Relationship Management (Manajemen Hubungan Pelanggan): Concepts and Tools*, (Malang: Bayumedia Publishing, 2007), hal. 4.





























berbagi pengalaman dan saling menafsirkan dan mengkaji motif masing-masing. Jika mereka mulai saling memahami, risiko dan keraguan akan semakin terkikis.

Jika dua belah pihak saling memercayai maka keduanya akan terdorong untuk menanamkan investasi lebih besar dalam jalinan hubungan tersebut. Investasi yang sekaligus berfungsi sebagai pencegah kedua pihak keluar dari hubungan itu (*exit barrier*) dapat berupa aset yang kasat mata (seperti property dan sebagainya) atau abstrak misalnya pengetahuan atau informasi. Investasi-investasi itu ada yang dapat ditarik kembali ada pula yang tak dapat ketika hubungan tersebut berakhir.

Kalau kepercayaan itu tidak ada maka akan timbul konflik dan ketidakpastian hingga akhirnya jalinan kerjasama yang diharapkan akan runtuh dengan sendirinya. Ada pendapat bahwa seiring dengan berkembangnya hubungan dalam waktu lama maka akan berubah pula sifat kepercayaan itu.

- 1) Kepercayaan berbasis kalkulus hadir pada tahap awal hubungan dan terkait langsung dengan nilai ekonomisnya. Keuntungan menjalin suatu hubungan akan dibandingkan keuntungan yang dapat dipetik jika mengakhirinya.
- 2) Kepercayaan berbasis pengetahuan sangat bergantung pada riwayat berinteraksi dengan salah satu pihak dan tingkat pengenalan masing-masing pihak yang memungkinkan mereka





langkah-langkah yang tidak dapat dipandang remeh, hal ini disebabkan sebagai apapun rencana strategi pemasaran yang dirancang sesuai dengan kondisi dan posisi persaingan industrinya suatu produk, akan tetapi pemasaran tidak dijalankan secara efektif dan efisien, maka target atau sasaran (*target market*) tidak tahu bahwa produk tersebut beredar di pasaran.

Komunikasi pemasaran memegang peranan yang sangat penting bagi perusahaan karena tanpa komunikasi pelanggan maupun masyarakat secara keseluruhan tidak akan mengetahui keberadaan produk di pasar. Komunikasi pemasaran juga secara berhati-hati dan penuh perhitungan dalam menyusun rencana komunikasi perusahaan. Penentuan siapa saja yang menjadi sasaran komunikasi akan sangat menentukan keberhasilan komunikasi, dengan penentuan sasaran yang tepat, proses komunikasi akan berjalan efektif dan efisien.

Model komunikasi pemasaran yang biasa dikembangkan pada umumnya tidak jauh dengan proses komunikasi dalam ilmu komunikasi. Model komunikasi pemasaran meliputi sender atau disebut juga sumber (*source*). Pertama kali pesan komunikasi datang dari sumber. Dalam pemasaran sumber berarti pihak yang mengirim pesan tentu saja perusahaan. Proses selanjutnya yaitu perusahaan menentukan bagaimana pesan itu disusun agar bisa dipahami dan direspons secara positif oleh penerima dalam hal ini konsumen. Pada proses tersebut ditentukan pula jenis komunikasi apa yang digunakan. Apakah pesan akan disampaikan melalui iklan, *personal selling*, promosi penjualan, *public relation*, atau



















Membangun hubungan pelanggan yang benar-benar dekat, sehingga perusahaan mengetahui banyak hal mengenai pelanggannya memang tidaklah mudah. Apalagi, kalau jumlah pelanggan tersebut cukup banyak yang hampir tidak memungkinkan perusahaan memahami satu per satu pelanggannya dengan baik dan lengkap. Untuk itu, diperlukan suatu cara yang tepat agar perusahaan dapat mengetahui pelanggannya secara lebih baik, sehingga mampu melayani mereka dengan lebih baik pula. Salah satu cara menjalin hubungan dengan Pelanggan tersebut adalah dengan membangun *Customer Relationship Management (CRM)*.

Menjalin hubungan dengan pelanggan tidak harus selalu berjalan. Batasilah percakapan dengan selalu menawarkan produk/jasa. Bicaralah mengenai hal-hal yang dapat memberikan manfaat dan solusi untuk mereka. Pembicaraan yang bermanfaat dan memberikan solusi kepada pelanggan, membuat pelanggan akan percaya dan melirik untuk membeli produk/jasa anda. Pelanggan bukan hanya target penjualan anda. Menjalin hubungan yang baik dengan pelanggan adalah lebih penting dibanding menjadikan mereka target penjualan. Jika hubungan kita baik maka apapun yang kita tawarkan, mereka akan lebih membeli dari kita. Hal ini mungkin biasa disebut dengan *Relationship Marketing*. *Relationship Marketing* merupakan suatu praktik membangun hubungan jangka panjang yang memuaskan dengan pihak-pihak seperti pelanggan, pemasok, dan penyalur untuk mempertahankan preferensi dan bisnis dalam jangka panjang.

Membangun hubungan pelanggan yang benar-benar dekat, sehingga perusahaan mengetahui banyak hal mengenai pelanggannya memang tidaklah mudah. Apalagi, kalau jumlah pelanggan tersebut cukup banyak yang hampir tidak memungkinkan perusahaan memahami satu per satu pelanggannya dengan baik dan lengkap.

Untuk itu, diperlukan suatu cara yang tepat agar perusahaan dapat mengetahui pelanggannya secara lebih baik, sehingga mampu melayani mereka dengan lebih baik pula. Salah satu cara menjalin hubungan dengan Pelanggan tersebut adalah dengan membangun *Customer Relationship Management (CRM)*.

Biasanya CRM menyimpan informasi pelanggan dan merekam seluruh kontak yang terjadi antara pelanggan dan perusahaan, serta membuat profil pelanggan untuk staf perusahaan yang memerlukan informasi tentang pelanggan tersebut. Secara umum CRM dapat disimpulkan sebagai strategi dan usaha untuk menjalin hubungan dengan pelanggan dan memberikan pelayanan yang memuaskan bagi Pelanggan. Teknologi telah merambah semua aspek kehidupan. Misalnya, perusahaan penerbangan memperkenalkan sistem pemesanan *online* yang memungkinkan pelanggan tidak hanya membeli tiket secara *online* tetapi juga mencetak tiket masuk dan nomor bagasi dengan *printer* di rumah atau di kantor mereka, dan karena itu memungkinkan mereka untuk menghindari antrian panjang di airport, meletakkan bagasi mereka yang sudah ditandai di sabuk berjalan, dan langsung berjalan menuju gerbang. Penjual buku *online*































produk yang dipasarkan. Pada umumnya pekerja/pelaku kreatif dalam sektor ini telah memiliki keterampilan tangan yang tinggi dan mengakar, diperoleh dari pendidikan informal dari generasi ke generasi.

Disamping kualitas produk, kualitas layanan tetap menjadi sesuatu yang sangat penting. Khususnya lagi dalam menghadapi pelanggan yang membutuhkan level of excellence yang tinggi, misalnya pelanggan-pelanggan di kelas premium. Pelayanan yang bermutu tinggi, dalam artian mampu memberi keselarasan terhadap kebutuhan pelanggan, jelas akan sangat berbeda dan menuntut pemenuhan yang juga dahsyat. Secara esensial, baik pelanggan kelas atas, menengah bahkan bawah sekalipun membutuhkan pelayanan yang baik dan bermutu, hanya saja tingkatannya yang berbeda-beda.

Tingkatan mutu pelayanan akan sejalan dengan seberapa besar si pelanggan siap untuk membayar. Semakin tinggi kesediaan pelanggan membayar untuk suatu produk atau jasa, maka akan semakin tinggi pula tuntutan / ekspektasinya kepada penyedia produk atau jasa.

Sebaliknya, perusahaan-perusahaan dituntut untuk semakin mampu memberikan pelayanan yang benar-benar memiliki ukuran yang setara dengan yang diharapkan pelanggan. Kesenjangan nilai pemenuhan perusahaan dengan yang diharapkan pelanggan, akan membuat pelanggan cenderung beralih ke pesaing.

Karenanya, kalau kita amati sesungguhnya inti persaingan saat sekarang ini lebih pada bagaimana perusahaan menyadari betul “posisinya”, siapa target market yang disasarinya, seberapa tinggi kualitas produk atau jasanya. Yang tak kalah pentingnya adalah seberapa tinggi value yang mampu diberikannya

kepada pelanggan dan bagaimana dia memperlakukan pelanggan dari hari ke hari.

Dengan begitu, “membangun relasi” yang baik dengan pelanggan akan jauh lebih bermakna bagi pelanggan daripada sekadar “menjual”, karena produk atau jasa yang bermutu tinggi. Dalam kenyataannya, akan selalu ada pesaing yang akan menyaingi produk atau jasa yang ditawarkan, kecuali untuk produk atau jasa yang benar-benar unik, langka dan tak banyak orang yang menyediakannya.

Membangun hubungan pelanggan yang benar-benar dekat, sehingga perusahaan mengetahui banyak hal mengenai pelanggannya memang tidaklah mudah. Apalagi, kalau jumlah pelanggan tersebut cukup banyak yang hampir tidak memungkinkan perusahaan memahami satu per satu pelanggannya dengan baik dan lengkap.

Untuk itu, dibutuhkan suatu cara yang tepat agar perusahaan dapat mengetahui pelanggannya secara lebih baik, sehingga mampu melayani mereka dengan lebih baik pula. Cara terbaik membangun hubungan dengan pelanggan tersebut adalah dengan membangun Customer Relationship Management (CRM).

*Customer Relationship Management (CRM)* adalah suatu jenis manajemen yang secara khusus membahas teori mengenai penanganan hubungan antara perusahaan dengan pelanggannya dengan tujuan untuk meningkatkan nilai suatu perusahaan di mata pelanggannya. CRM memungkinkan sebuah perusahaan untuk mengidentifikasi serta berfokus pada para pelanggan terbaik mereka, yaitu mereka yang paling menguntungkan bagi perusahaan, agar

mereka dapat dipertahankan sebagai pelanggan seumur hidup untuk layanan yang lebih besar dan menguntungkan.

Pada dasarnya tidak semua perusahaan yang menawarkan jasa suatu produknya kepada pelanggan tidak menyadari bagaimana pentingnya suatu pelayanan terhadap konsumen itu sendiri. Hal ini diakibatkan banyaknya kepuasan dari pelanggan terhadap produk yang ditawarkan oleh perusahaan sehingga dari pihak perusahaan itu sendiri tidak memiliki suatu kecemasan atau kekhawatiran terhadap akan ditinggal oleh para pelanggan loyalnya.

Disini dapat dibayangkan bagaimana jika suatu perusahaan tidak mepedulikan kepuasan dari konsumennya akan seberapa banyak keuntungan yang dilepaskan begitu saja oleh perusahaan tersebut. Dan *Customer Relationship Management* (CRM) disini akan membantu suatu perusahaan didalam membantu penanganan hubungan antara perusahaan dengan pelanggannya dengan tujuan untuk meningkatkan nilai perusahaan di mata para pelanggannya. Dan Tujuannya disini adalah bagaimana untuk meningkatkan profit dari sebuah perusahaan melalui pengertian ataupun pelayanan yang lebih baik kepada konsumennya.

Perusahaan juga harus mengetahui apa yang diinginkan oleh pelanggannya sehingga apa yang telah ditawarkan akan sesuai dengan kebutuhan yang diinginkan oleh para pelanggannya. Dalam hal ini jasa yang ditawarkan akan sangat penting karena akan memengaruhi bagaimana dari respon pelanggan terhadap kebutuhan yang sedang dibutuhkan.

Dengan adanya sistem *Customer Realtionship Management* (CRM) ini, maka diharapkan agar sebuah perusahaan dapat mengetahui bagaimana

langkah-langkah didalam melayani pelanggannya, sehingga pelanggannya bisa merasa puas dan keuntungan yang diperoleh akan turut meningkat juga. Hal ini juga dapat berdampak dengan semakin puasnya pelanggan terhadap pelayanan suatu perusahaan maka secara otomatis pelanggan tersebut akan membeli kembali atau bahkan bisa saja menjadi pelanggan tetap dari perusahaan tersebut.

CRM adalah salah satu alternatif strategi yang dapat dipilih oleh perusahaan untuk mendapatkan profit melalui usaha manajemen pelanggan. Manajemen pelanggan meliputi akuisisi pelanggan baru, mempertahankan dan mengembangkan pelanggan (lama), dan juga termasuk bagaimana mengeluarkan pelanggan.

Dengan demikian, untuk mengembangkan dan menerapkan CRM diperlukan rangkaian proses yang memungkinkan dilakukannya analisis pelanggan, sehingga perusahaan dapat mengenali pelanggan secara individual. Perusahaan tahu pelanggan mana yang berpotensi memberikan keuntungan besar - mana yang merugikan, treatment macam apa yang harus diberikan ke setiap pelanggan secara berbeda sehingga value yang diberikan lebih baik dari pesaing.

Kunci utama dari solusi CRM adalah perubahan. Perubahan sistem kerja, teknologi informasi, budaya kerja dan peningkatan kemampuan SDM menjadi sangat penting untuk menunjang keberhasilan penerapan CRM. Biasanya menjadi hal yang tidak mudah, karena orang takut berubah!. Banyak pegawai yang sudah merasa nyaman dan cukup dengan sistem yang ada serta berpikir sempit. Mereka kebanyakan hanya menggunakan kaca mata kuda.









Dengan berbagai macam bentuk dan pilihan yang banyak, akan memberikan konsumen untuk bebas menentukan pilihannya. Tidak hanya itu, konsumen juga dapat membantu untuk membuat desain diinginkan. Dengan motto “Kepuasan Anda Adalah Ukuran Kesuksesan Kami”, Riz Plakat Jaya telah banyak membuat produk kerajinan dengan mengkolaborasikan ide konsumen dan Riz Plakat Jaya sendiri.

Lokasi yang diambil dalam penelitian ini adalah kelurahan Jemur Ngawinan, Surabaya. Penelitian ini mengambil lokasi tersebut karena di kelurahan Jemur Ngawinan lah tempat home industry Riz Plakat Jaya beroperasi. Sebuah toko yang memajang beberapa hasil karya desain dan pengrajin Riz Plakat Jaya berdiri di kelurahan Jemur Ngawinan No. 56, Surabaya. Lokasi yang diambil dalam penelitian ini adalah kelurahan Jemur Ngawinan No. 56, Surabaya. Penelitian ini mengambil Riz Plakat Jaya karena beberapa alasan, diantaranya adalah:

1. Di Riz Plakat Jaya terdapat website yang membantu setiap proses pemasaran meskipun pada *home industry* Riz Plakat Jaya sudah menampilkan banyak karya, website Riz Plakat Jaya sangat membantu dengan lebih banyak memberikan informasi secara lengkap tentang detail desain cinderamata yang akan dibuat.
2. Peminat produk Riz Plakat Jaya selalu ada dan setiap hari *visitors* di *website* Riz Plakat Jaya selalu ramai.
3. Website Riz Plakat Jaya memakai SEO sehingga *website* tersebut bisa selalu berada pada urtan pertama berdasarkan *keyword* yang diketik.





Gambar 3.1



Gambar 3.2

Dari gambar di atas bisa dilihat bahwa beberapa media juga bisa digunakan oleh pelanggan untuk berkonsultasi atau sekedar Tanya jawab sebuah produk. Lalu, dari hubungan yang dilakukan oleh pelanggan inilah maka CRM akan mengingat data-data pelanggan yang bertujuan untuk meningkatkan hubungan pelanggan dengan Riz Plakat Jaya.



















Gambar 3.8

*Website* Riz Plakat Jaya sebagai CRM telah memberikan jalan bagi para pelanggan lama dan juga calon pelanggan untuk menghubungi Riz Plakat Jaya melalui media lain jika ingin menjelaskan detail dari produk yang ingin dipesan dan jika masih belum memahami cara memesan produk. Dari gambar tersebut juga dapat dilihat bahwa *website* telah memberikan langkah-langkah cara memesan dan kemana untuk menghubungi Riz Plakat Jaya.

Untuk membuat cinderamata pun Riz Plakat Jaya harus memikirkan dengan baik untuk membuatnya. Biasanya desain yang dibuat untuk penghargaan pasti akan berhubungan dengan *icon* tempat acara tersebut berlangsung. Pembuatan cinderamata juga bukan hanya mengambil ide dari pembuat desain, melainkan membiarkan pemesan atau pelanggan mengutarakan keinginan atau idenya, agar bisa di *combine* antara ide pembuat dan pelanggan.

Di sini, bisa dilihat bahwa CRM juga terjadi saat pemesanan produk sedang berlangsung. Semua kontak-kontak dalam *website* yang menghubungkan pelanggan Riz Plakat Jaya akan membuat pelanggan lebih leluasa meminta produk yang sesuai dengan selera pelanggan. Dalam percakapan yang terjadi, pelanggan akan memberikan ide yang diinginkan dan tentu saja hal itu akan mengurangi kesalahpahaman akan variasi produk yang banyak.

Oleh karena itu, *website* Riz Plakat Jaya sebagai CRM berperan penting dalam berhubungan dan bertukar ide dengan pelanggan untuk menyalurkan ide yang diinginkan. Riz Plakat Jaya juga benar-benar menghargai hubungan yang terjalin dengan pelanggan meskipun komunikasi tidak terjadi secara langsung.

c. CRM dalam Menu Testimoni di *Website*

Beberapa testimoni yang berupa respon dari pelanggan bisa jadi adalah sebuah opini, kritik, dan saran yang dicantumkan pelanggan di *website* bisa membantu Riz Plakat Jaya untuk menjadi lebih baik lagi dan memahami siapa saja pelanggan yang merasa tidak atau belum puas terhadap pelayanan dari Riz Plakat Jaya. Menu testimoni bisa dilihat pada gambar di bawah ini:













Gambar 3.10

Dari sini, CRM akan mengambil alih untuk menjerat dan mempertahankan pelanggan dengan tindakan memberikan *reward* berupa diskon yang diberikan Riz Plakat Jaya untuk pelanggan. Karena hal tersebut, secara tidak langsung akan terbangun hubungan jangka panjang karena pelayanan tersebut akan menguntungkan dan memuaskan pelanggan. Pemberian diskon untuk pelanggan juga bisa membuat pelanggan mempunyai ikatan sosial dengan Riz Plakat Jaya. Dengan intensif harga yang diberikan Riz Plakat Jaya pada pelanggan, akan ada sebuah rasa persahabatan yang tak kasat mata yang terbentuk dan akan membuat pelanggan merasa tersentuh secara personal. Hal tersebut akan memicu pelanggan untuk kembali ke Riz Plakat Jaya dan Riz Plakat Jaya sendiri akan mengingat nama-nama pelanggan yang sudah pernah mendapat *reward*. Pada *website* Riz Plakat Jaya juga bisa dilakukan pembelian dan pelanggan langsung memilih



Bisa disimpulkan bahwa Riz Plakat Jaya menggunakan metode survey untuk mengetahui dan mengukur kepuasan pelanggan. Kolom testimoni memang disediakan untuk mengetahui respon, antusiasme dan keluhan pelanggan tentang produk ketika telah sampai di tangan pelanggan.

Meski metode survey yang diterapkan Riz Plakat Jaya tergolong sederhana, tetapi bisa mengetahui bagaimana keadaan produk-produk itu saat sampai di pelanggan.

Dari metode ini, disadari bahwa *website* sebagai CRM telah terjadi setelah pemsaran selesai. Jadi, setelah Riz Plakat Jaya menyebarluaskan informasi tentang pengiriman kepada pelanggan melalui kontak-kontak yang ada di *website*, maka akan terjadi komunikasi antara Riz Plakat Jaya dan pelanggan yang membahas tentang produk yang telah sampai ke tangan pelanggan dan akan bisa dilihat berbagai respon pelanggan dari komunikasi tersebut.

Di bawah ini adalah gambar kolom testimoni dan cara meninggalkan pesan di *website* Riz Plakat Jaya







ide-ide lain untuk pemesanan sebuah produk dan didiskusikan pada desainer Riz Plakat Jaya.

Pendekatan yang terjadi di toko atau gerai ini, akan menjadi tindakan CRM yang dilakukan tanpa perantara. Riz Plakat Jaya akan langsung bisa mengidentifikasi pelanggan dengan komunikasi antarpribadi yang sedang terjadi. Dan melakukan langkah selanjutnya yaitu diferensiasi. Dengan menilai kebutuhan pelanggan, bisa berdasarkan harga produk dari Riz Plakat Jaya. Selanjutnya, interaksi akan secara alami mengalir antara penjual dan pembeli untuk menginformasikan dan mengintegrasikan ide dari Riz Plakat Jaya dan ide dari pelanggan. Dari proses identifikasi, diferensiasi, dan interaksi akan secara langsung bisa terjadi langkah selanjutnya yaitu personalisasi. Dalam langkah ini, Riz Plakat Jaya akan menggunakan semua informasi yang telah didapat sebelumnya untuk membuat produk sesuai dengan keinginan dan kebutuhan pelanggan.

Sebenarnya komunikasi antarpribadi juga terjadi meski dalam kondisi yang santai seperti saat mengobrol, dan bercanda pada saat pemesanan produk secara langsung. Proses komunikasi ini bisa dikatakan berhasil jika pelanggan memahami suatu ide sebagaimana maksud si penjual begitupun sebaliknya. Kedua pihak tidak hanya harus sepakat atas produk yang dibicarakan tetapi juga bersepakat atas makna produk tersebut. Keberhasilan diraih dua pihak ketika mereka sama-sama puas dengan *feedback* yang didapatkan.

## 2. Komunikasi Massa

Komunikasi massa yang dilakukan Riz Plakat bertujuan untuk mempromosikan produk-produk yang dihasilkan oleh Riz Plakat Jaya agar diketahui oleh khalayak luas menggunakan media. Riz Plakat Jaya sebagai komunikator menyampaikan pesan dari *website*. *Website* Riz Plakat Jaya tersebut akan menyebarluaskan pesan melampaui jarak untuk memengaruhi khalayak dalam jumlah yang banyak. Komunikator dalam media massa tentu saja bukan seorang individu melainkan suatu institusi, seperti Riz Plakat Jaya. Kegiatan *mem-posting* pesan pada media *website* di Riz Plakat Jaya diawali dengan sebuah rapat yang mendiskusikan produk, desain produk, dan menetapkan harga yang akan ditetapkan. Semua itu membutuhkan proses yang panjang dan rumit.

Bukan Riz Plakat Jaya saja yang berlomba-lomba menarik perhatian sebanyak mungkin khalayak, semua perusahaan juga akan melakukan hal tersebut untuk menjadi yang paling unggul dan diterima oleh khalayak luas. Dengan kata lain, Riz Plakat Jaya juga melakukan kompetisi secara tidak langsung dengan media massa sejenis untuk mejadi yang lebih difavoritkan masyarakat.

Konten dan kode dalam komunikasi massa merujuk pada isi media dan gambar yang akan diinformasikan untuk masyarakat juga harus merujuk pada makna dari sebuah pesan. Untuk Riz Plakat Jaya sendiri yang menggunakan media *website*, pesan bisa berupa gambar produk dan harga yang ditetapkan sesuai yang telah disepakati sebelumnya. Untuk

gambar produk pun harus jelas merujuk pada tema apa, seperti jika harus membuat desain baru untuk musim kelulusan atau hari-hari tertentu, Riz Plakat Jaya harus bisa menyesuaikan variasi produk terbaru agar berhasil menyampaikan makna dari pesan tersebut.

Komunikasi untuk komunikasi massa di sini juga bisa disebut dengan audiens. Audiens ini berjumlah banyak dan tersebar dalam konteks ruang dan waktu. Audiens sendiri untuk Riz Plakat Jaya bisa disebut khalayak pemirsa (*viewers*). Individu-individu yang sudah bisa disebut pelanggan ini akan memilih produk yang mereka gunakan berdasarkan kebiasaan dan kebutuhan mereka. Audiens di *website* Riz Plakat Jaya bisa disebut anonim karena komunikator biasanya tidak mengetahui identitas komunikannya dan pada siapa ia berkomunikasi.

*Website* Riz Plakat Jaya tidak hanya berperan sebagai komunikator saja, tetapi juga sebagai CRM dari Riz Plakat Jaya. Tidak jauh berbeda dari penjelasan di atas, bahwa *website* memegang penuh kendali atas perusahaan karena berperan penting juga dalam menjalin dan mempertahankan hubungan dengan pelanggan. *Website* akan mem-posting pesan yaitu berisi informasi mengenai produk dan akan terhubung langsung dengan media lain yaitu *facebook*, dan *twitter*.

Dari penjelasan di atas, sudah terlihat bahwa komunikasi massa juga terjadi saat CRM sedang dilakukan. Dalam proses ini CRM melakukan : (1) Identifikasi pelanggan, yaitu dengan mempertahankan pelanggan dan fokus pada tujuan agar pelanggan selalu mendapatkan informasi dari Riz Plakat Jaya. (2) Diferensiasi, setelah pelanggan

mendapatkan informasi dari *website*, beberapa pelanggan akan memberikan respon menuju kontak yang ada dalam *website*. Dan dari respon-respon tersebut, Riz Plakat Jaya akan bisa membedakan pelanggan berdasarkan kebutuhan dan nilai pelanggan di mata perusahaan. (3) Interaksi, setelah mendapat respon dari pelanggan, Riz Plakat Jaya harus memberikan interaksi kepada setiap respon pelanggan. (4) Personalisasi, yaitu Riz Plakat Jaya menyesuaikan produk, layanan, dan kebutuhan pelanggan. Riz Plakat Jaya bisa tahu kebutuhan masing-masing pelanggan dan akan berguna untuk membangun relasi yang lebih kuat.

### 3. *Website* sebagai penghubung dengan media lain.

Metode CRM yang dilakukan Riz Plakat Jaya ada beberapa seperti *email marketing* dan *website*. Sebenarnya untuk sekarang, yang paling sering digunakan Riz Plakat Jaya adalah *website* dan dari *website* tersebut terjadi pula proses CRM melalui *social media*. Proses CRM menggunakan metode tersebut meski memiliki kelebihan dan kekurangan masing-masing, tidak bisa dipungkiri bisa mendatangkan keuntungan bagi Riz Plakat Jaya.

Seperti yang ditemukan peneliti di lapangan, Riz Plakat Jaya sudah menggunakan *website* yang akan menghubungkan informasi berupa produk ke *facebook* dan *twitter*. Pada mulanya, pelanggan yang mendapatkan informasi berupa pesan tentang produk terbaru Riz Plakat Jaya hanya pelanggan-pelanggan yang sudah pernah berhubungan atau bertransaksi sebelumnya. Namun, dari media *facebook* dan *twitter* tersebut

Riz Plakat Jaya akan mendapatkan akun-akun baru dan Riz Plakat Jaya bisa mengundang akun-akun tersebut untuk berteman atau bergabung dengan akun milik Riz Plakat Jaya.

Media yang memungkinkan bisa menjadi tempat CRM berproses selanjutnya adalah *Twitter*, *Facebook*, *Instagram*, dan *Line*. Sudah menjadi kebiasaan juga bahwa *up to date* yang selalu dilakukan Riz Plakat Jaya merupakan cara menjaga komunikasi kepada pelanggan sehingga pelanggan tidak pernah melewatkan informasi atau produk-produk terbaru dari Riz Plakat Jaya. Dari proses memberikan *posting* produk terbaru tersebut, akan terjadi pula komunikasi berupa percakapan-percakapan yang mengandung ketertarikan pelanggan terhadap produk, atau bisa hanya percakapan biasa yang merujuk pada penawaran harga. Meski dilakukan dengan ringan seperti obrolan biasa di media sosial namun akan menjadi tolak ukur pelanggan untuk menjadikan Riz Plakat Jaya sebagai tujuan akan kebutuhannya.

Komunikasi pun terjadi saat pelanggan memberikan respon tentang produk berupa testimoni yang di-*posting* di *website* atau beberapa media lain seperti lewat sebuah *chatting* dan media sosial. Dari pernyataan di atas, bisa dikatakan bahwa andil *website* sebagai CRM dalam proses pemasaran dan sesudah pemasaran berlangsung sangatlah penting. Identifikasi pelanggan akan dilakukan Riz Plakat Jaya seiring dengan komunikasi yang sedang berlangsung, respon berupa komentar dari pelanggan akan menjadi tolak ukur Riz Plakat Jaya dalam mengkategorikan setiap pelanggan dan calon pelanggan seperti yang selalu

dilakukan dalam langkah diferensiasi. Selanjutnya, interaksi akan terjadi saat Riz Plakat Jaya merespon komentar-komentar dari pelanggan dan calon pelanggan. Interaksi dilakukan dengan baik oleh Riz Plakat Jaya untuk memahami keinginan pelanggan dan calon pelanggan. Dari tiga langkah tersebut, Riz Plakat Jaya akan bisa menyesuaikan produk dan pesanan pelanggan dengan masing-masing pelanggan. Hal ini, sesuai dengan langkah-langkah CRM yang sudah dijelaskan pada bab II.

Memanfaatkan berbagai media sosial untuk memaksimalkan proses CRM dan pemasaran produk akan sangat membantu untuk mendapatkan lebih banyak pelanggan. Riz Plakat Jaya hanya perlu mengundang pengguna-pengguna media sosial untuk menjadi teman atau berada dalam ruang yang sama. Tentu saja hal tersebut harus didukung dengan adanya kreatifitas tertentu pada pemegang tugas tersebut. Riz Plakat Jaya harus bisa merencanakan dengan matang tindakan-tindakan apa saja yang bisa dilakukan untuk mendapatkan perhatian pengguna media sosial di berbagai aplikasi, khususnya, *instagram, facebook, twitter*.

Untuk *line* dan *whatapp* sendiri, Riz Plakat Jaya akan menyebarkan informasi tentang produk-produk terbaru pada pelanggan-pelanggan yang sudah pernah melakukan transaksi jual beli dengan Riz Plakat Jaya sebelumnya. Dan untuk *instagram, facebook, dan twitter* sendiri, Riz Plakat Jaya bisa dengan bebas menyebarluaskan informasi tentang produk-produk terbaru dengan cara mem-*posting* pesan tersebut. Pengguna Internet atau pelanggan yang sedang membutuhkan akan bisa menemukan

dengan mudah Riz Plakat Jaya dan mendapatkan apa yang mereka butuhkan di akun Riz Plakat Jaya.

4. *Website* sebagai tempat berkomunikasi.

Saat ini telah berkembang jaringan komunikasi elektronik yang sangat luas dan melewati batas-batas wilayah negara yang disebut Internet. Agar dapat berkomunikasi melalui internet, diperlukan komputer, modem, saluran telepon, dan jasa layanan akses Internet.

Internet adalah jaringan komunikasi terbesar di dunia yang dapat diakses oleh individu, perusahaan, perguruan tinggi, pemerintah, dan lembaga-lembaga lain di seluruh dunia. Internet juga tentu sejauh ini sudah sangat membantu Riz Plakat Jaya untuk mengenalkan kepada masyarakat tentang produk-produk yang ada dan dijual oleh Riz Plakat Jaya.

Dari judul subbab di atas, dapat dijelaskan bahwa Internet membawa pengaruh yang besar terhadap *website* dari Riz Plakat Jaya. Tanpa internet, *website* tidak akan berarti menjadi apa-apa dan tentu saja tidak akan membantu Riz Plakat Jaya bekerja sebagai CRM. *Website* sebagai CRM bagi Riz Plakat Jaya akan menghubungkan informasi kepada pelanggan dan akan terhubung dengan media lain yaitu WA, Line, BBM, dan nomor untuk menghubungi via SMS dan telepon. Kontak-kontak tersebut sudah mutlak ada di *website* dan setiap kontak akan memberikan manfaat tersendiri untuk Riz Plakat Jaya. Tiap pelanggan akan memilih aplikasi mana yang lebih mudah baginya untuk menghubungi Riz Plakat Jaya.

Dari tindakan yang dilakukan *website* sebagai CRM, tentu saja terjadi proses CRM yaitu (1) Identifikasi pelanggan, dengan menyaring pelanggan-pelanggan yang sudah berhubungan dengan pelanggan dan calon pelanggan Riz Plakat Jaya. (2) Diferensiasi, dengan membedakan tiap pelanggan berdasarkan kebutuhan dan nilai. Bisa dilihat dari tingkah laku dan ekspektasi pelanggan pada harga produk. (3) Interaksi, dengan menjadi teman bagi pelanggan Riz Plakat Jaya. (4) Personalisasi, dengan menyesuaikan kebutuhan tiap pelanggan setelah melakukan langkah ke (1) (2) dan (3).

Dari proses CRM yang dilakukan tersebut, Riz Plakat Jaya akan mendapatkan pelanggan baru, dan semakin mengetahui pelanggan lama, serta akan mengetahui pelanggan yang akan menguntungkan Riz Plakat Jaya karena saat proses CRM berlangsung, Riz Plakat Jaya akan beradaptasi dengan pelanggan. Hal tersebut menjadikan Riz Plakat Jaya bisa mempunyai relasi yang tergolong baik dengan pelanggannya.

##### 5. *Website* sebagai tempat transaksi.

Penggunaan *website* sebagai sarana memasarkan, menjual, dan melayani pelanggan juga termasuk dalam proses CRM. Model seperti itu kemudian digunakan untuk menentukan produk atau layanan yang ditawarkan kepada pelanggan di *website*. Semua didesain berdasarkan respon yang telah diberikan pelanggan pada serangkaian pertanyaan yang terjadi pada proses interaksi seperti yang sudah dibahas pada subbab sebelumnya.



Melalui browser web, Riz Plakat Jaya mampu menjual berbagai produk tanpa harus bersusah payah terjun ke lapangan. Seperti yang ditemukan peneliti di lapangan, *website* milik Riz Plakat Jaya telah sukses menampung semua informasi tentang produk, kontak, maupun harga tiap-tiap produk.

Proses jual beli juga bisa dilakukan dengan *website* tersebut karena semua informasi sudah hampir lengkap mulai dari bagaimana memilih produk yang dijual sampai bagaimana penarikan uang bisa dilakukan, hanya jika ingin memesan sesuai ide pelanggan, maka harus menghubungi kontak yang juga sudah dicantumkan di *website*.

Pada *website* Riz Plakat Jaya, proses memesan produk bisa dijadikan juga sebagai ajang berkomunikasi karena saat pelanggan memberikan ide untuk sebuah produk yang akan dipesan, akan terjadi interaksi yang memungkinkan terjadinya hubungan yang lebih dekat. Hal tersebut akan memberikan keuntungan di Riz Plakat untuk mendapatkan data pelanggan baru dan mengetahui kebutuhan calon pelanggan tersebut. Dari proses tersebut, bisa dikatakan akan terjadi transaksi yang dilatarbelakangi karena proses identifikasi dan diferensiasi yang terbentuk dari sebuah komunikasi yang membahas produk yang sudah ada di *website* Riz Plakat Jaya.

## **B. Konfirmasi Temuan Dengan Teori**

Dari hasil penelitian di lapangan, telah ditemukan beberapa data yang kemudian dilakukan analisis. Untuk menguji kebenaran hasil penelitian

dengan teori, maka hasil penelitian akan dicocokkan dengan teori yang digunakan dalam penelitian ini, yakni teori konstruktivisme.

Dalam ilmu komunikasi terdapat ratusan teori dan model komunikasi yang berkaitan dengan media massa. Di mana setiap teori mempunyai kelebihan dan kekurangan masing-masing, begitu juga dengan teori konstruktivisme.

Teori konstruktivisme sendiri mengatakan bahwa manusia secara aktif dan kreatif mengembangkan respons terhadap stimulus dalam dunia kognitifnya. Oleh karena itu, dalam teori ini setelah media memberikan stimulus kepada pelanggan atau masyarakat berupa informasi yang dapat dilihat. Masyarakat akan menciptakan realitas yang relatif bebas dalam pemikirannya. Artinya, informasi atau pesan-pesan Riz Plakat Jaya akan ditelaah dan dipikirkan secara bebas oleh pelanggan, apakah memutuskan untuk menolak atau menerima pesan tersebut sesuai kebutuhannya. Itulah sebabnya bisa dikatakan bahwa dalam menggunakan media, ruang dan waktu tidak terbatas di mana akan membuka peluang Riz Plakat Jaya untuk semakin dikenal masyarakat.

**1. Website sebagai komunikator bisa merencanakan pendekatan lalu menetapkan dan memilih media.**

Pesan komunikasi massa yang disebarkan oleh Riz Plakat Jaya sebenarnya tidak memiliki efek yang sama masing-masing orang, yang pastinya pengguna Internet. Efek atau dampak tersebut, tergantung dari kebutuhan dan kepribadian seseorang dan juga tergantung dari situasi dan konteks yang terjadi. Hal tersebut telah diterapkan oleh Riz Plakat Jaya saat menyebarkan pesan atau informasi terhadap produk-produk terbaru

mereka. Meski banyak keunggulan-keunggulan yang terdapat dalam produknya untuk menarik perhatian pengguna Internet, pesan keunggulan yang disampaikan tidak memberikan efek secara langsung dan hanya berdampak pada sebagian orang yang memang pada saat itu membutuhkan.

Dari sinilah, ketika Riz Plakat Jaya meluncurkan pesan yang bisa disebut informasi tentang produk meski keunggulan produknya bisa dipastikan, tidak semua akan percaya dan pada saat itu juga membeli produknya. Pelanggan atau masyarakat akan membentuk makna-makna dari pesan tersebut dan makna-makna itu akan dikonstruksi secara subjektif. Dari teori ini disebutkan bahwa media sangat dibutuhkan untuk menjalankan bisnis dan menciptakan banyak keuntungan untuk Riz Plakat Jaya jika teori ini diterapkan dengan baik dan rencana yang matang, dan tentu saja akan memberikan kepuasan untuk pelanggan dalam proses jual beli tersebut.

Riz Plakat Jaya dalam proses komunikasinya, melakukan komunikasi massa untuk menjalankan media sebagai komunikator. Komunikator bisa mengetahui respon dari komunikan yaitu pelanggan dengan melihat seberapa banyak *like* dan *comment* yang akan dilontarkan oleh pelanggan. Komunikasi antarpribadi juga terkadang dilakukan oleh Riz Plakat Jaya apabila ada komunikasi secara langsung di toko Riz Plakat Jaya, meski sebagian banyak transaksi terjadi dalam kuasa media.

Meski komunikasi massa memiliki kelemahan bahwa komunikator tidak bisa melihat komunikannya, tapi bentuk komunikasi massa

dilakukan Riz Plakat Jaya untuk menjangkau masyarakat yang lebih luas di mana mereka tidak bisa ditemui secara pribadi atau diajak berbicara secara langsung. Komunikasi media massa berbentuk heterogen, sehingga Riz Plakat Jaya harus memilih pesan berupa produk yang sekiranya dapat diterima dan menarik untuk semua kalangan.

Untuk mempermudah *website* sebagai komunikator, harus bisa diterapkan variabel-variabel komunikator yaitu kredibilitas yang terdiri dari keahlian dan kejujuran, daya tarik, dan kekuasaan. Keahlian sangat dibutuhkan untuk mengetahui seluk beluk sebuah media massa yang akan digunakan, mencari tahu akan kelebihan dan kelemahan media yang akan digunakan Riz Plakat Jaya untuk mengoperasikan sebagian usahanya dan mencari tahu bagaimana cara agar komunikasi yaitu pelanggan akan selalu menganggap Riz Plakat Jaya benar. Riz Plakat Jaya harus bisa mengantongi cara-cara tersebut untuk bisa dijadikan kunci mengedepankan Riz Plakat Jaya dari usaha-usaha yang sejenis dengannya.

Kejujuran sendiri adalah sebuah cara untuk menjadikan Riz Plakat Jaya dilihat oleh masyarakat atau pelanggan. Dalam artian Riz Plakat Jaya mempunyai kepercayaan yang diberikan oleh pelanggan dan bertanggungjawab untuk memberikan yang terbaik bagi pelanggan karena akan membawa Riz Plakat Jaya untuk semakin dipercaya oleh pelanggan. Riz Plakat Jaya akan berusaha menampilkan produk-produk yang memang berkualitas dan memberikan mereka yang terbaik serta tidak mengecewakan pelanggan. Kejujuran juga bisa dioperasionalkan

sebagai persepsi komunikasi tentang sejauh mana komunikator bersikap tidak memihak dalam menyampaikan pesannya.

Daya tarik sendiri diukur dengan kesamaan kesukaan, tentu saja Riz Plakat Jaya harus memahami produk-produk apa saja yang menjadi favorit dari pelanggan. Lalu Riz Plakat Jaya akan memberikan pesan berupa produk-produk yang akan memikat hati pelanggan. Produk-produk tersebut akan didesain sedemikian unik atau khas dengan variasi baru dan tidak akan membuat pelanggan bosan.

Untuk kekuasaan, dimaksudkan bahwa Riz Plakat Jaya sebagai komunikator yang tahu akan segalanya. Riz Plakat Jaya akan tahu bahwa apakah komunikasi tertarik atau tidak dengan produk, bisa dilihat dari respon-respon dari komunikasi atau audiens atau *viewers* dari Riz Plakat Jaya. Respon yang diberikan oleh pelanggan akan bisa berupa pujian namun bisa juga berupa saran atau kritikan. Untuk menanggapi semua itu, semua keputusan ada di Riz Plakat Jaya, apakah menindaklanjuti respon tersebut atau membiarkannya.

Komunikator harus memiliki kerangka berpikir yang berbeda-beda dalam melihat sebuah masalah seperti yang telah dijelaskan pada teori konstruktivisme. Riz Plakat Jaya harus lebih mengutamakan pengamatannya pada berbagai individu melalui konstruksi personalnya agar dapat memandang permasalahan dengan komunikasi dengan strategi berkomunikasi yang tepat.

## 2. Perencanaan strategi dengan teknologi modern.

Teori konstruktivisme juga relevan dalam proses pemasaran yang dilakukan oleh Riz Plakat Jaya. Komunikasi yang dijalin dengan pelanggan juga bisa disebut layaknya teman karena komunikator juga berhubungan dengan media komunikasi sms maupun berhubungan dengan pelanggan lewat media sosial. Hal tersebut sesuai dengan pendapat Jesse Delia dalam konstruktivisme, bahwa sebagian orang tertentu memiliki kemampuan untuk menyesuaikan tingkat komunikasinya terhadap tingkat komunikasi lawan bicaranya (*adjusting one's communication to others*).

Pendekatan lewat media sosial akan memberikan kepuasan pelanggan dan memberikan nilai tersendiri untuk Riz Plakat Jaya, dan tentu saja pelanggan akan tetap bisa memilih Riz Plakat Jaya karena sudah mengenal dan mengetahui Riz Plakat Jaya dari media massa yang digunakan, yaitu *website* dan *social media* (*Instagram, Facebook, Twitter, Line, Whatsapp*).

Dari metode pendekatan tersebut akan tercipta kepercayaan pelanggan untuk Riz Plakat Jaya karena dengan percakapan-percakapan penting berupa pertanyaan maupun iseng melalui media sosial akan membuat komunikator melihat suatu permasalahan yang dialami oleh komunikan. Maka, dari pengamatan yang ada dalam komentar-komentar tersebut Riz Plakat Jaya akan lebih bisa memandang dan memikirkan langkah dan strategi untuk meluluhkan hati pelanggan.









- Hunger, David & Wheelen, Thomas L. 2003. *Manajemen Strategi*. Yogyakarta: Andi.
- Kasali, Rhenald..... *Membidik Pasar Indonesia: Segmentasi, Targeting, Positioning*. Jakarta: PT Gramedia Pustaka Utama.
- Koencoroningrat. 1981. *Metode-Metode Penelitian Masyarakat*. Jakarta: Gramedia Pustaka Utama.
- Kotler & Armstrong. 2001. *Prinsip-Prinsip Pemasaran*, Jilid 2. Jakarta: Erlangga.
- Kotler, Philip & Keller, Kevin L. 2009. *Manajemen Pemasaran*, Edisi 12, Jilid 1. New Jersey: PT INDEKS, 2009.
- Kotler, Philip. 2008. *Prinsip-Prinsip Pemasaran*. Jakarta: Erlangga.
- Kotler. 1997. *Manajemen Pemasaran*. Jakarta: Prenhallindo.
- Kriyantono, Rahmat. 2009. *Teknik Praktis Riset Komunikasi*. Jakarta: Kencana.
- Kuncoro, Mudrajad. 2005. *Strategi, Bagaimana Meraih Keunggulan Kompetitif*. Jakarta: Erlangga.
- Moleong, L. J. 2006. *Metode Penelitian Kualitatif*. Bandung: Rosdakarya.
- Morrisan. 2013. *Teori Komunikasi Individu Hingga Massa*, Jakarta: Kencana.
- Poerdawarminta. 1999. *Psikologi Komunikasi*. Jakarta: UT.
- Rahmat, Jalaludin. 1999. *Psikologi Komunikasi*. Bandung: Remaja Rosdakarya.
- Rangkuti, Freddy. 2013. *Analisis SWOT :Teknik Membedah Kasus Bisnis*. Jakarta: PT Gramedia Pustaka Utama.
- Soenarjo dan Djoenarsih. 1983. *Himpunan Istilah Komunikasi*. Yogyakarta: Liberty.
- Sugiyono. 2008. *Metode Penelitian Kuantitatif Kualitatif dan R&D*. Bandung: Alfabeta
- Tjiptono, Fandy. 1997. *Strategy Pemasaran*, Edisi Kedua, Cetakan Pertama. Yogyakarta: Andi Offset.